



CHABBAT CHALOM

CHABBAT 3 AOÛT 2024 - 28 TAMOUZ 5784



Vol.11 No.43

Paracha MATOT-MASSEI

En bref - Nombres 30, 2 - 36, 13 La victoire sur Midiane et la future répartition d'Erets Israël



Moïse communique les lois régissant l'annulation des vœux aux chefs des Tribus d'Israël. La guerre est engagée contre Midian pour leur participation au complot pour la destruction morale d'Israël. La Torah fait un récit détaillé du butin recueilli et de sa distribution entre le peuple, les combattants, les Lévites et le Grand-Prêtre. Les tribus de Réouven et de Gad (rejointes ensuite par la moitié de la tribu de Ménaché) demandent que leur part de la Terre Promise leur soit attribuée à l'est du Jourdain, s'agissant d'un pâturage de choix pour leurs troupeaux. Moïse, d'abord irrité par cette demande, l'accepte sous la condition que ces tribus participent – et mènent – d'abord à la conquête des terres à l'ouest du Jourdain. Les quarante-deux <u>étapes</u> des enfants d'Israël depuis la sortie d'Égypte sont énumérées, depuis l'exode d'<u>Égypte</u> jusqu'aux plaines de Moab, sur le versant du fleuve faisant face à la terre de Canaan.

Les frontières de la Terre Promise sont indiquées et les villes de refuge sont désignées, qui serviront de lieu de protection et d'exil aux meurtriers involontaires. Les cinq filles de Tselof'had épousent des hommes de leur propre tribu (celle de Ménaché) afin d'y maintenir le territoire reçu en héritage de leur père. Avec cette Paracha s'achève le livre de Bamidbar (le livre des Nombres), le quatrième livre de la Torah.

1- HORAIRE DES OFFICES DE CHABBAT 2024 - 5784

A) VENDREDI SOIR

2 AOÛT 2024 - 27 TAMOUZ 5784

Allumage: (pas avant 18h50) 20h02 Min'ha de Kabbalat Chabbat suivie d'Arvit:18h30

B) CHABBAT MATOT-MASSEI

3 AOÛT 2024 - 28 TAMOUZ 5784

Chahrit: 8h15

Chiour Chabbat après-midi 18h45

Min'ha de Chabbat - 19h45

Séouda Shlishit Fin du Chabbat: 21h10 Rabenou Tam: 21h30

2) HORAIRE DES OFFICES DE SEMAINE

DIMANCHE 4 AOÛT 2024 29 TAMOUZ 5784

Chahrit: 7h30

Min'ha: 18h40 suivi de Arvit

<u>LUNDI 5 AU 9 AOÛT 2024</u>

Chahrit : 6h00 - 7h00 Min'ha suivi de Arvit: 18h40

LUNDI 5 AOÛT 2024 - 1 AV 5784 ROCHE-HODESH AV

Kollel Hékhal Shalom

Dédié à la mémoire de Éliran Elbaz Z"L et de Yaacov Saltiel Z"L

Tous les matins - Rav Asseraf 8h30 Chiour après Chahrit Midrach paracha 9h00 Chiour du Daf Hayomi

Tous les après-midis - Rav Asseraf Cours d'halakha une heure avant

Minha TZURBA MERABANAN

Lundi soir cours des femmes à 19h30 Rav Asseraf

Cours des hommes

à 20h00 Ray Bensimon

Mardi soir (cours mixte)

à 19h30 Les rois d'Israël - Rav Asseraf

Mercredi soir (cours mixte)

à 19h30 - Charles Abikhzer LES SECRETS DE LA TORAH (Enseignement du Rav Menaché Z"L)



Rabbin Jérémie Asseraf

Haftarah MATOT-MASSEI Commentaire

En bref - Jérémie 2, 4-28 ; 4, 1-2

Cette Haftarah est la seconde des trois « Haftaroth de Blâme » qui sont lues au cours des Trois Semaines de deuil pour Jérusalem, entre les jeunes du 17 Tamouz et du 9 Av. Comme la précédente, son but est de nous rappeler « qu'à cause de nos péchés nous avons été exilés de notre pays. » Le prophète réprimande le peuple pour avoir été ingrat envers D.ieu et s'être tourné vers les idoles. Il reproche aux chefs d'avoir égaré le peuple : les prêtres, les savants, les bergers et les prophètes qui ignorèrent la parole de D.ieu. « Étonnez-vous, O cieux, de cela, [...] car Mon peuple a commis deux mauvaises actions ; il M'a abandonné, Moi, la fontaine d'eaux vives, et il s'est creusé des citernes (des puits), des citernes fendues qui ne peuvent garder d'eau. Israël est-il un esclave ? Est-il un esclave de naissance ? Pourquoi est-il devenu une proie ? [...] Tout cela ne vient-il pas de ce que tu as abandonné l'Éternel ton D.ieu ? » Mais le prophète prévoit le temps où Israël reviendra à D.ieu et Lui criera : « Tu es mon père, Tu es l'ami de ma jeunesse ! » La loyauté des enfants d'Israël à D.ieu et à Ses enseignements de vérité, de justice et de droiture sera comme un phare pour toutes les nations du monde : « Alors, les nations seront bénies et se glorifieront en D.ieu », car le monde nouveau sera empli de la connaissance de l'Éternel, et elles sauront la vraie signification de la Vérité, de la Justice et de la Droiture. L'ESSENTIEL ET L'ACCESSOIRE « Alors ils s'approchèrent de Moché et dirent : "Nous construirons ici des parcs à brebis pour notre bétail et des villes pour nos enfants"» (32, 16).

Commentaire sur la Paracha



L'ESSENTIEL ET L'ACCESSOIRE

« Alors ils s'approchèrent de Moché et dirent : "Nous construirons ici des parcs à brebis pour notre bétail et des villes pour nos enfants" » (32, 16).

Rachi commente : « Ils se souciaient plus de leur argent que de leurs fils et leurs filles car ils ont mentionné leur bétail avant leurs enfants. Moché leur dit : « Ne vous conduisez pas ainsi. Occupez-vous d'abord de l'essentiel et que l'accessoire vienne en seconde place. Construisez d'abord des villes pour vos enfants et ensuite seulement des parcs pour votre bétail » (voir verset 24). Le midrach ajoute : « C'est ce qui est écrit (Kohélèt 10, 2): "Le cœur du sage est à sa droite [il s'agit de Moché] et celui du sot est à sa gauche" [ce sont les membres des tribus de Gad et Réouven]. » Il est dit, en effet, à propos de la Torah : « La longueur de jours est à sa droite; et à sa gauche, la richesse et les honneurs » (Michlé 3, 16). La gauche représente les biens matériels. Il est à remarquer dans ce verset que dans l'alphabet, les lettres du mot cœur / lèv placées à la droite des lettres lamèd et vèt sont le kaf et le aleph et forment le mot "akh / seulement". Akh désigne une restriction (mi'out). Les lettres situées à leur gauche sont le mèm et le guimel qui forment le mot gam/aussi, terme employé pour ajouter (lérabot). Est-ce à dire que lorsque le cœur est à droite, il tend à réduire la recherche de biens matériels et quand il est à gauche,

il aspire à en accumuler toujours davantage?

CE BULLETIN EST DÉDIÉ À LA MÉMOIRE DE NOTRE CHER ET REGRETTÉ
HAZANE MAKHLOUF BEN MÉSSODI Z"L. ET A ÉTÉ COMMANDITÉ PAR:
1- M. ARMAND ACOCA POUR LA NAHALA DE SON ÉPOUSE



HEATHER DEVORAH ACOCA BAT FREDA Z"L 2- M. DANIEL KNAFO POUR LA NAHALA DE SON PÈRE MAKHLOUF KNAFO BEN FREHA Z"L

3- Mme Sylvia Derhy Abitbol pour la nahala de sa mère Lisa bat Hanna Z"L 4- Alain et Roland Harari pour la nahala de leurs père Ovadia ben Merav Z"L Veuillez Contacter Le Bureau Au (514) 747-4530 Pour La Commandite De Ce Bulletin transmis aux premières tribus qui ont commencé à s'installer sur leurs terres est clair: l'important, dans un foyer, est de ne pas confondre l'essentiel et l'accessoire.

Le pouvoir de la prière

par Yossy Goldman

Un gars était en train de se vanter d'être un excellent citoyen et d'avoir un style de vie raffiné et discipliné. « Je ne fume pas, je ne bois pas, je ne joue pas, je ne trompe pas ma femme, je me couche tôt et je me lève tôt et je travaille dur toute la journée et assiste fidèlement aux offices religieux. » Impressionnant, n'estce pas ? Puis il ajouta : « Je suis comme ça depuis cinq ans, mais attendez juste qu'ils me laissent sortir d'ici!»

Chaque père de famille doit se poser la question. Lui faut-il Bien que les prisons ne fassent pas vraiment partie du système concentrer ses efforts sur son gagne-pain ou sur l'éducation de judiciaire juif, il est arrivé que des individus voient leur liberté de ses enfants ? Faut-il en premier lieu assurer leur avenir circulation réduite. La Ville de Refuge en est un exemple. Si une professionnel ou leur formation solide en tant que Juifs ? La personne était coupable d'homicide, elle se réfugiait dans l'une Torah ne dit certes pas qu'il faut négliger la parnassa mais des Villes de Refuge disséminées sur le territoire de l'Israël l'important est de faire la juste part des choses : les enfants et biblique, où elle était à l'abri de la vengeance d'un proche parent leur réussite spirituelle ont priorité sur toutes les préoccupations de la victime. La Torah nous dit que son mandat d'exil prenait fin d'ordre matériel. Comment les hommes de la tribu à la mort du Kohen Gadol, le Grand Prêtre. Le Talmud raconte une de Gad et Reouven ont-ils pu commettre une telle erreur ? Peut- pratique intéressante qui s'est développée : la mère du Kohen être pensaient-ils que leur long séjour dans le désert où ils Gadol en poste se faisait un devoir d'apporter des cadeaux de étaient nourris miraculeusement de manne prenait fin et que nourriture aux exilés afin qu'ils ne prient pas pour la disparition cette époque d'aide surnaturelle était révolue ? La responsabilité précoce de son fils, à laquelle leur propre liberté était liée. Tout du gagne-pain incomberait désormais à l'homme et devait donc ceci est très étrange : voilà un homme qui, sans être un primer sur ses autres préoccupations. Dans sa réponse, meurtrier, n'était pas non plus totalement innocent de toute Moché rabbénou leur a signifié que telle n'était pas la négligence. Les rabbins enseignent que D.ieu ne permet pas que conception de la Torah. Même en temps normal, c'est D. et Lui le malheur arrive aux justes. Si cette personne avait causé la seul qui accorde à l'homme sa nourriture, exactement comme à perte d'une vie, nous pouvons légitimement supposer qu'elle l'époque de la manne. Certes, l'homme « doit manger son pain à n'était, au minimum, pas parfaitement juste. Face à elle se tenait la sueur de son front » c'est-à-dire peiner et fournir des efforts le Grand Prêtre d'Israël, une figure noble et aristocratique et sans (dans le travail.., et dans la prière) car c'est ainsi que D. l'a décrété doute le Juif le plus saint du peuple. De toute la nation, il avait pour réparer la faute d'Adam. Cependant, notre parnassa, elle, seul la responsabilité et le privilège de pénétrer dans le est fixée par le Tout-puissant depuis Roch Hachana. Par sanctuaire intérieur du Saint Temple, le « Saint des Saints », le conséquent, comme elle est uniquement dans les mains de D., le saint jour de Yom Kippour. Avons-nous vraiment raison de véritable croyant ne doit pas considérer son gagne-pain comme craindre que les prières de ce prisonnier à la moralité douteuse le premier de ses soucis. Il aura l'esprit libre pour se préoccuper aient pu avoir un effet aussi négatif sur le révéré Grand Prêtre au d'abord de son « bien-être » spirituel et de celui de ses enfants, point que celui-ci puisse en mourir? Et que sa pauvre mère doive au présent et dans l'avenir. Le message que Moché rabbénou a trimballer des colis de vivres jusque dans des villes lointaines pour adoucir le prisonnier afin que celui-ci y aille doucement dans ses prières de sorte que son saint fils puisse vivre ? Cela a-til du sens ? Mais tel est le pouvoir de la prière - la prière de tout individu, noble ou ordinaire, juste ou même pécheur. Bien sûr, il n'y a aucune garantie. Autrement, j'imagine que les Shouls du monde entier déborderaient chaque jour. Mais nous croyons fermement au pouvoir de la prière. Et bien que l'idéal soit de prier en hébreu et avec une congrégation, l'ingrédient le plus important pour la réussite de nos prières est la sincérité. « D.ieu demande le cœur », nous enseigne-t-on. La langue et le cadre sont secondaires à l'authenticité de nos prières. Rien ne peut être plus authentique qu'une larme versée dans la prière.



HEKHAL SHALOM NOTRE COMMUNAUTÉ



NAHALOT - CE CHABBAT NOUS ÉLEVONS LA MÉMOIRE DE:

HEATHER DEVORAH ACOCA Bat freda z"l	28 TAMOUZ – 3 AOÛT
OBADIA HARARI BEN MERAV Z"L	29 TAMOUZ – 4 AOÛT
MAKHLOUF KNAFO BEN FREHA Z"L	1 AV - 5 AOÛT
LISA BAT HANNA Z"L	1 AV - 5 AOÛT
ESTHER PEREZ BAT MIRIAM Z"L	5 AV - 9 AOÛT
ESTHER BAT SULTANA Z"L	5 AV - 9 AOÛT

KIDDOUCH CHABBAT

Est offert par: La Communauté

SÉOUDA CHÉLICHITE

Est offerte par: 1- M. Daniel Knafo pour la nahala de son père Makhlouf Knafo Ben Freh Z"L.

- 2- Mme Sylvia Derhy Abitbol pour la nahala de sa mère Lisa bat Hanna Z"L.
- 3- M. Armand Acoca pour la nahala de son épouse Heather Devorah Acoca Bat Freda Z"L.

PETIT DÉJEUNER

Le petit déjeuner du vendredi 9 Août 2024 sera offert par: Mme Georgette & Marie Perez pour la nahala de leur mère Esther Perez bat Miriam Z"L.

- .7- Augmenter son amour pour son prochain.
- 8- Être méticuleux dans le respect des lois de la cacherout et de la pureté familial.
- 9- Avoir plus d'enfants.

Avant qu'il vienne

Le prophète Élie annoncera sa venue

Le Talmud dit qu'avant que Machia'h vienne, le prophète Élie annoncera sa venue.³⁵ Il inspirera le peuple juif à se repentir et à améliorer sa conduite avant la Rédemption. (à suivre)

Bien sûr, il est important d'apprendre la langue de notre Sidour, notre livre de prières. Améliorez votre lecture en hébreu afin que vous puissiez suivre les offices et prier avec aisance. Mais rappelez-vous que le plus important est notre sincérité. Puissent toutes nos prières être exaucées.

Machia'h - en bref (suite 3)

À l'ère de Machia'h, il y aura aussi la paix et la prospérité, ce qui permettra aux Juifs de passer du temps à s'immerger dans les secrets de la Torah et à comprendre D.ieu autant qu'il sera humainement possible de le faire. Il y aura également une clarification quant à la tribu à laquelle chaque Juif appartient. En outre, selon la lecture simple des versets, tous les animaux deviendront herbivores, et tous les arbres commenceront à donner des fruits. Alors que certaines autorités¹⁵ interprètent ces versets au sens littéral, Maïmonide les considère comme des métaphores. Il convient cependant que, si le peuple juif est méritant, il recevra ces bénédictions dans leur sens littéral.

La résurrection

Après un certain laps de temps (peut-être quarante ans¹⁷), il y aura une résurrection, lors de laquelle tous les juifs¹⁸ ayant décédé seront ramenés à vie.¹⁹ À ce moment-là,²⁰ il n'existera plus de désir de pécher.²¹ De plus, les commandements obligatoires seront annulés.²² Cela signifie que le désir d'accomplir les commandements viendra naturellement. Dès lors, l'« obligation » sera superflue.

Que devons-nous faire?

Il incombe à chaque Juif d'accomplir sa part pour hâter l'arrivée de Machia'h. Le Talmud enseigne que chaque mitsva que nous faisons accélère l'avènement de la Rédemption finale

Ces mitsvot, en particulier, ont cette qualité :

- 1- Croire en la Rédemption
- 2- Prier pour la Rédemption.
- 3- Augmenter ses dons à la Tsédaka (charité).
- **4** Augmenter la « Tsédaka spirituelle » : influencer les autres à développer leur observance de la Torah.
- 5- La téchouva (se repentir de ses péchés).
- 6- Étudier à propos de et « vivre avec » l'ère de Machia'h

INFORMATION: www.hekhalshalom.com
Communauté Sépharade Hékhal Shalom,
Mikvé - Synagogue - Kollel - Salle des fêtes
825 Gratton, Ville Saint- Laurent, H4M 2G4,
Tél: 514 747-4530 - Fax: 514 747-5283 - Mikvé: 514 747-7707

